ESPAÑA



Uno de los carteles de Vox que señalaban a Pumares y Barbón en 2021. EFE

El 'beso' de Foro a Vox en Gijón sacude Asturias

Su polémico pacto en la ciudad más poblada genera renuncias y afecta incluso a la elección del presidente autonómico

IRATXE ROJO

Cuando la presidenta de Foro Asturias, Carmen Moriyón, firmó con Vox las condiciones de su respaldo imprescindible para convertirse en alcaldesa de Gijón era muy consciente de que el acuerdo tendría consecuencias. Eran recientes sus propósitos de campaña. «No nos vamos a apoyar para gobernar en partidos que representen extremos ideológicos», afirmó en varias ocasiones.

Después, los gijoneses votaron y dieron a los tres partidos de la derecha una mayoría que nunca habían tenido en la ciudad más poblada de Asturias y la número 15 de España (267.706 habitantes). Foro y el PP no tardaron en alcanzar un programa conjunto, pero aún les faltaba un voto que los regionalistas buscaron en Vox. Cuando faltaban pocas horas para el Pleno de constitución del Ayuntamiento, se dio a conocer el pacto con importantes concesiones en materia de Igualdad, laicidad y política lingüística, además de un puesto en la Junta de Gobierno, la Concejalía de Festejos y la gestión de Divertia, organizadora del Festival de Cine.

Al día siguiente, Moriyón tomaba por tercera vez el bastón de mando con gesto preocupado. «El contexto cambia y mi discurso tiene que cambiar, y eso me quitó muchas horas de sueño», admitió después en una entrevista a la Cadena Ser. «¿Puede estar mi palabra por encima de la voluntad de 70.000 gijoneses que piden un cambio histórico? Francamente, no», argumentó.

Podía darse por descontado el di-

luvio de críticas desde la oposición. Pero apenas unas horas después de hacerse con la Alcaldía, Moriyón, tuvo que encajar la renuncia de su *número tres*, el vicesecretario de Estrategia y fundador del partido, José Suárez Arias-Cachero, *Felechosa*, por el «pacto infame» de Gijón, un acuerdo que en su opinión «viola el programa, los principios y el espíritu de Foro» e «insulta a la historia democrática de



La dirigente de Foro Carmen Moriyón. EFE

la ciudad de Xixón». «No voy a ser cómplice de quienes quieren ser nuestros verdugos», sentenció en su adiós en Twitter. Le siguieron Inaciu Iglesias, miembro de la Comisión Directiva —«es incompatible con mi aprecio por la dignidad y la igualdad de las personas, la limpieza de la política y la defensa de lo asturiano»—, y Carlos Suárez, candidato en Oviedo, que se dio de baja como militante.

Y mientras, todas las miradas pues-

tas en Adrián Pumares, secretario general de Foro, único representante del partido en la Junta General del Principado tras el 28-M y víctima de la campaña que Vox emprendió contra él cuando su voto era decisivo para aprobar la oficialidad del asturiano. En ella, aparecía con Adrián Barbón emulando el beso entre Leonid Brézhnev y Erich Honecker, un «acoso» que ni Foro ni PSOE olvidan.

Esta vez Pumares calló durante tres días y se limitó a retuitear una publicación de Felechosa en la que citaba la obra Contra el fascismo, de Umberto Eco, lo que avivó una posible renuncia. Finalmente, convocó a la prensa para dar a conocer su postura: «Me incomoda por razones de índole política y personal», declaró, pero descartó que vaya a influir en su trabajo en el parlamento regional porque «es estrictamente municipal». También reveló que en el pleno de elección del presidente no votará al candidato del PP, Diego Canga, y que tiene previsto abstenerse. «Tiendo la mano al Gobierno de Adrián Barbón», proclamó.

Lo que hará el líder socialista es aún una incógnita. Cuenta con 19 de los 45 escaños de la Cámara y ya se ha asegurado el respaldo de los tres diputados de IU para su investidura, lo que hace inviable la elección del candidato del PP, que con Vox solo alcanzaría los 21. Pero Barbón se quedaría a un escaño de la mayoría absoluta, que podría obtener con el apoyo de Podemos -que como IU reclama formar parte del Ejecutivo-o de Foro. La diputada electa de los morados, Cova Tomé, ya ha exigido que la convoque para negociar y aclarar «si se apo-

yará en el secretario del partido que gobierna con Vox o buscará el acuerdo de las fuerzas de izquierda para un gobierno estable».

Mañana se constituye la Mesa, donde el PSOE cede a IU uno de sus puestos para asegurarse una Presidencia que tendrá a Juan Cofiño, mano derecha de Barbón, como titular. Vox no entrará y está por verse en la legislatura el papel de Foro y Podemos, que convivirán en el Grupo Mixto. www.adifaltavelocidad.es



AVISO DE ELECTRIFICACIÓN

Puesta en tensión a 25.000 V c.a de la catenaria de la estación de Chamartín – Clara Campoamor.

Tramo:

Cabecera Norte Vías 14 y 15 de la Estación de Chamartín (Madrid).

A partir de las cero horas y un minuto del día 03 de julio de 2023, deberán considerarse en tensión los conductores pertenecientes a la línea aérea de contacto para tracción eléctrica de la Cabecera Norte de la estación de Chamartín – Clara Campoamor en Madrid.

El tramo que se pone en tensión queda incluido en la provincia de Madrid, afectando al término municipal de Madrid capital.

La longitud total del tramo es de 1,100 km.

Cualquier contacto de las personas con los citados conductores, tanto directamente o mediante hierros, alambres u otras piezas metálicas pueden provocar la muerte por electrocución.

Lo que se advierte a todo el personal implicado en las obras de ejecución y al público en general.







CONVOCA PRUEBAS SELECTIVAS PARA LOS SIGUIENTES PUESTOS DE TRABAJO:

UNA PLAZA FIJA DE TÉCNICO DE OPERACIONES Y SERVICIOS PORTUARIOS, TRES PLAZAS FIJAS DE POLICÍA PORTUARIO, CON CONTRATO FIJO DISCONTINUO, PARA LOS PUERTOS DE LOS CRISTIANOS, SANTA CRUZ DE LA PALMA Y LA ESTACA (ISLA DE EL HIERRO) RESPECTIVAMENTE.

Las Bases de las Convocatorias y modelos de solicitud se encuentran expuestos en el tablón de anuncios de esta Autoridad Portuaria: Avenida Francisco La Roche, 49 — S/C de Tenerife — 38001, y en la página Web: **www.puertosdetenerife.org**

El plazo para la presentación de solicitud será de 20 días hábiles contados a partir del siguiente al de esta publicación.

Santa Cruz de Tenerife, 25 de junio de 2023

Carlos E. González Pérez PRESIDENTE

BANCO DE **ESPAÑA**

Eurosistema



El Banco de España anuncia la convocatoria de:

PLAZAS PERSONAL EXPERTO EN MODELOS DE MEDICIÓN DE RIESGOS BANCARIOS

Las responsabilidades principales de este cometido consisten en la realización de funciones técnicas y cuantitativas relacionadas con la estimación de riesgo bancario de crédito o de mercado. El proceso selectivo se estructura en dos perfiles, correspondientes a cada uno de los dos ámbitos de actividad. Las solicitudes de admisión se podrán presentar solo para un perfil o para ambos.

El desarrollo de estas funciones requerirá el dominio del idioma inglés y flexibilidad horaria. De igual modo, podrá requerir disponibilidad para realizar desplazamientos, tanto dentro como fuera de España.

Se requiere licenciatura universitaria o titulación universitaria oficial con un mínimo de 240 créditos europeos y experiencia profesional de, al menos, cinco años, dentro de los ocho anteriores a la fecha de finalización del plazo de admisión de solicitudes en las tareas descritas.

El plazo de admisión de solicitudes finaliza a las 14 horas (hora peninsular española) del 12 de julio de 2023.

Encontrarás las bases y solicitud de admisión en: www.bde.es – sobre el banco – trabajar en el banco